

REDACCION
Y ADMINISTRACION
ARMAS, 1, 3.ª
TELEFONO 1705
Apartado Correos núm. 9.
Talleres, Teléfono. 1603.



Ayer se verificó una importante rectificación del frente en el sector de Peñarroya

También fueron ocupadas las posiciones enemigas en el frente de León

Piratas del Mediterráneo

«Ante la agresión con torpedo de que se dice ha sido objeto un destructor británico, el Estado Mayor de la Marina, saliendo al paso de posibles maniobras, declara solemne y categóricamente que nuestros buques son completamente ajenos a tal agresión.»

Al fracaso internacional sufrido en Ginebra, la piratería roja ha dado su contestación en el Mediterráneo.

El destructor inglés «Basilisk» ha sido torpedeado y Valencia, lejos de desmentir la voz pública que la condena, se excusa diciendo que la agresión fué verificada por una equivocación.

Pero en el extranjero, lo mismo que en España, se sabe con claridad que la agresión ha sido motivada por la misma voluntad que repetidas veces viene originando canchales atentados en el mar, siempre en busca de una complicación internacional que venga a dividir la situación agónica de nuestro enemigo.

Claramente lo ha declarado la prensa francesa al insertar la información dada por el ministro de Marina de la misma nación, en la que declara que el autor del atentado ha sido

Los vascos huidos, preparan una película para explotar la sensibilidad francesa

París.—Los elementos vascos están preparando un film de propaganda basado en los combates de Guernica. Pretenden explotar el factor sentimental del pueblo francés a base de pequeños abandonados, evacuación de mujeres y niños, despedida de los niños por sus padres.

Cuentan con el apoyo decidido de la Embajada de México, pues incluso les ha facilitado dinero y material para este film. Quieren también demostrar la intervención italiana, especialmente en los combates del país vasco, para excitar el patriotismo francés. Dicha película se proyectará en sesión privada dentro de unos días, antes de conseguir la autorización de proyectarla en público.

3.000 refugiados españoles solicitan su entrada en la España Nacional

Badajoz.—3.000 refugiados en la zona roja francesa han solicitado su ingreso en la España Nacional. Los pasaportes para la entrada han sido arrebatados por el gobierno francés.

un submarino de la flota roja. Una vez más han quedado al descubierto y frustradas las sucias artes del enemigo, y una vez más volvemos a esperar una acción colectiva de cuantas naciones tengan algún interés en que el Mediterráneo no sea manchado con el paso de piratas y bandoleros.

Valencia y Rusia en los bombardeos del Mediterráneo

Belgrado.—El periódico *Brenet* se declara convencido de que la agresión contra el cazatorpedero inglés en el Mediterráneo fué ordenada por el Kremlin, que dió instrucciones en este sentido a Valencia.

Añade el periódico que Yugoslavia debe considerarse feliz por la paz reinante en el mar Adriático, gracias a su acuerdo con Italia.—Stéfani.

El Encargado de Negocios de la Santa Sede presenta sus cartas credenciales

La multitud, al paso de la comitiva, aclama a Monseñor Antoniuti, vitoreando a España, a Roma y al Generalísimo

de gabinete que le acreditan, ante el Gobierno Nacional, como representante de la Santa Sede, al señor Sangroniz, con el cual estuvo conversando durante media hora. Terminada esta conferencia, el representante del Vaticano pasó a complimentar a S. E. el Generalísimo, con el que mantuvo una detenida y cordialísima conversación.

Por último pasó a saludar a la esposa del Jefe del Estado, doña Carmen Polo de Franco.

Cerca de las once y media de la noche, con el mismo ceremonial con que fué recibido el eminente prelado, abandonó la residencia del Generalísimo, regresando al Palacio Arzobispal acompañado del señor Oliván entre las aclamaciones y aplausos delirantes de la multitud.

Datos biográficos de Monseñor Antoniuti

Monseñor Ildebrando Antoniuti nació el 13 de agosto de 1898, en Ubide (Italia). Siguió con gran brillantez sus estudios de Teología en el Ateneo Pontificio Lateranense de Roma, y en 1920 se le nombra ya para la Secretaría del Arzobispado de Urbino, cargo que desempeña conjuntamente con el de profesor de Historia Eclesiástica en la Facultad de Teología del mismo Seminario.

En 1927, la Santa Sede, que conocía ya su valor, lo envía a China como secretario de la Delegación Apostólica. Su puesto es tan abnegado y su obra en pro de la fe católica es tan clara, que pronto es promovido a auditor de la misma Delegación en la que en 1930 pasa a reemplazar al delegado apostólico por ausencia del titular, durante más de dos años.

En 1934 se le nombra auditor de la Nunciatura Apostólica en Portugal, donde realiza

también una obra meritoria, que deja de él en todo el país vecino el recuerdo más grato.

En 1936 se le promueve a delegado apostólico en Alemania y se consagra arzobispo titular de Sindada.

En agosto del año actual es designado por la Santa Sede para venir a España a asumir la

excelsa representación del Pontífice. Recorre los frentes, visita las ciudades, conferencia con los Prelados y escucha a los sacerdotes escapados milagrosamente de la vesania roja.

Burgos.—Esta tarde se ha celebrado en esta ciudad uno de los actos más solemnes y trascendentales de la Nueva España:

La acusación de Portela al Gobierno de Valencia

Companyns y el Gobierno de Valencia ofrecieron a Francia, Valencia, Cataluña y Murcia

“Donde gozosamente se obedece al Caudillo hay más condición de Estado”

En los sensacionales documentos inéditos del señor Portela Valladares, que en días anteriores hemos publicado en estas columnas, hay una clara terminante y enérgica acusación de traición a la patria para los hombres que constituyen el mal llamado Gobierno de Valencia.

El señor Portela nos dice en sus breves recuerdos: «EL CON SUL, AL LLEGAR AQUI, RESUELTA, CLARAMENTE, ME AFIRMO QUE TODAS LAS ESPERANZAS DE EL Y DE LA GENERALIDAD ESTABAN EN EL APOYO DE FRANCIA. EN SU ACTITUD AL LADO DE FRANCIA, A LA QUE HABIAN PROMETIDO CATALUÑA VALENCIA Y MURCIA.»

Ya conocíamos al señor Companyns en su aspecto de presidente. Estuvo cumpliendo las obligaciones de esta actividad

suya en el penal de Cartagena hasta que fué relevado tales trabajos por los que antes habían sido sus cómplices: los Azafías, los Prietos. Pero el pretexto separatista de Companyns no se había desenmascarado, tan francamente demostrado su rostro patibulario de traidor a la patria como en estos días de gloria y dolor a un tiempo.

A los que aún tuvieran duda de su carácter no secesionista, sino inhonorable, falaz, vendedor de jirones de la Patria al mejor comprador, le bastaban las afirmaciones del señor Portela para no concederle a este sujeto otras intenciones que las propias de su condición.

Al acusarle el señor Portela, señala con el dedo igualmente a los hombres de Valencia. No pueden ser extraños a la intención y a la preparación del

Boletín Informativo

Noticias recibidas en este Cuartel general hasta las veinte horas del día de hoy, 7 de octubre de 1937:

Ejército del Norte

Frente de Asturias.—En el sector oriental se han rechazado los contraataques del enemigo a las posiciones últimamente ocupadas, causándole numerosas bajas. El tiempo tiende a mejorar. En el sector occidental, sin novedades dignas de mención.

Frente de León.—Nuestras fuerzas no sólo han rechazado los contraataques enemigos sobre Monte Pinao y Loma Ajo, sino que pasando a la ofensiva, han logrado ocupar la base de partida del enemigo, Castillones, cogiendo 22 muertos con armamento, entre ellos dos oficiales. Se ha ocupado también la parte Norte de la Sierra de Tornos y se ha rebasado Pendones, consiguiendo conquistar brillantemente el Macizo de Remelendi y Corrales de Meleo.

Ejército del Centro

Frentes de Madrid, Avila, Somosierra y Soria.—Tiroteos. **Frente de Aragón.**—En el sector de Sabiñanigo, nuestras fuerzas han llevado a cabo un reconocimiento, haciendo varios prisioneros y cogiendo cuatro ametralladoras, 10 fusiles y cinco mulos. Se han presentado a nuestras filas en este sector 25 milicianos con armamento.

Ejército del Sur

En el sector de Peñarroya se efectuó una importante rectificación a vanguardia de nuestra línea avanzada, ocupándose Membrillejos, Cerro del Madroñal, Cerro Majano y otras posiciones enemigas frente a Granja de Torre Hermosa, después de vencer la resistencia del enemigo, al que se le han hecho 52 prisioneros, de ellos, 36 con armamento, cogiendo, además, abundante material.

Salamanca 7 de Octubre de 1937 (II Año Triunfal).—De orden de su excelencia el Generalísimo, el General segundo Jefe de Estado Mayor Francisco Marfín Moreno.

roso entusiasmo del pueblo burgalés, que al paso de Monseñor Antoniuti por las calles de la ciudad del Cid le hizo objeto de toda suerte de manifestaciones de adhesión y respeto.

La comitiva parte entre aclamaciones

A la hora indicada, el segundo jefe del Gabinete diplomático de S. E., don Federico Oliván, se trasladó al Palacio Arzobispal, donde le esperaba Monseñor Antoniuti acompañado del Prelado de la Santa Sede Metropolitana de Burgos y de otras dignidades eclesiásticas.

El Legado Pontificio, acompañado de don Federico Oliván marchó en coche a la residencia oficial del Generalísimo Franco, en donde a la llegada le rindieron honores de guardia mora con uniforme de gran gala y fuerzas del Ejército y Guardia civil, que formaban frente al palacio.

La muchedumbre se había estacionado en los alrededores de la residencia del Jefe del Estado, prorrumpiendo en aclamaciones a España, a Roma, al General Franco y a la Santa Sede. El momento fué de una conmovedora emoción.

En la residencia de S. E. el Jefe del Estado

En el vestíbulo del palacio, el Legado Pontificio fué recibido por los ayudantes del Generalísimo y por el jefe del Gabinete Diplomático y del protocolo de S. E. el Jefe de Estado, don José Antonio Sangroniz.

El señor Muguiro, secretario de Relaciones Exteriores, no pudo concurrir por encontrarse enfermo.

Seguidamente pasó Monseñor Antoniuti al salón de recepciones e hizo entrega de las cartas

(Continúa en la pág. 8)

Doctrina · Economía · Literatura

Los imponderables Patriofismos tardíos

Por ANGEL B. SANZ

COLABORADOR NACIONAL

NO es absoluta y totalmente matemática la economía, como ciencia. Hay en todas las ciencias, una herramienta (la nomenclatura en química, el dibujo en grafostática) y la matemática, como la estadística son herramientas de la economía.

El factor humano juega un papel importantísimo y el conocimiento del momento psicológico de los pueblos tienen un valor incalculable al aplicar en soluciones concretas, la coyuntura de unas curvas o el resultado de unos cálculos.

Esto se ha denominado en el "argot" económico "imponderables". Lo son por cuanto no se puede precisar en un momento dado el "cuánto" de cómo actúan, pero sí que puede precisarse el "cómo".

España plantea en su territorio un problema mundial: "cultura occidental, espíritu", o cultura asiática (si cultura puede llamarse a eso), materia. Cada uno de los dos criterios en pugna cristalizan su vida en una organización económica. La nuestra se impone fuera de las fronteras en la expresión de una cotización de nuestra moneda muy superior a la roja, la otra, en cambio, con tener a su favor la reserva oro, de tradición clásica en economía, se desprestigia. He aquí un "imponderable". Se llama espíritu.

Y este "imponderable", llega a influir en pueblos como Francia, cuyo gobierno protege al rojo. Consecuencia: que por encima de los gobiernos circunstanciales, en los países, están los países mismos y así la masa sana de Francia, mayoría absoluta, en pugna con su gobierno, concede un enorme crédito de "confianza" al espíritu de la España de Franco y desprestigia manifiestamente la otra.

Pero estos "imponderables", son altamente sensibles y dignos de ciudades especialísimas. El prestigio de nuestra España depende de la atención que todos dediquemos a estos aspectos externos al parecer a la cuestión económica, pero que tan directamente influyen sobre ella.

Es lo que pudiéramos llamar la gran política de la retaguardia. Cuanto más elevado sea el tono de vida en ella, no sólo en su aspecto material, sino en cuanto a disciplina, entusiasmo, resurgimiento, más sólidamente cimentaremos nuestro crédito exterior. Corren aires de Imperio, Imperio que tiene una justificación en nuestro pasado histórico, pero no basta este precedente; es mirando al porvenir como lograremos el ansia noble de un resurgimiento.

"Disciplina y organización", son dos palabras de efectos mágicos para la consecución de la idea imperial. Disciplina es "Jerarquía", acatamiento de órdenes, con fe ciega en el que las promulga. Empieza esta disciplina en la calle, tiene una representación exterior que es el saludo, ese magnífico saludo Romano que Franco ha convertido en Nacional y que, sin embargo, se regatea. El español teme al "ridículo"; es un monstruo, indefinido que como todos los monstruos atezaca sin tener lógica explicación. Sin embargo, es necesario no regatear el noble

gesto de un saludo. Es admirable; no rebaja al que lo ejecuta (aunque vaya acompañado de una mujer) y establece en las calles el concepto jerárquico y majestoso que debe presidir la vida española en el Estado Nacional-Sindicalista.

Lleved vuestra mano al cielo, que además de que así dáis a las calles un noble aspecto, quizás sin parecerlo, con este gesto eleváis vuestra consideración económica exterior, es un "imponderable", que a la vista de muchos extranjeros puede hacer subir la moneda de Franco.

Organización es otro "imponderable". Los latinos tenemos un concepto excesivo de nuestro genio. Fiamos todo en la improvisación y no sé yo quien diga lo contrario. Pero si profundiza-

mos un poco veremos que esta improvisación es muchas veces más aparente que real. ¿Podemos llamar improvisación al glorioso Movimiento Nacional-Sindicalista? No; lo preside en el terreno militar el genio de Franco, excepcional y reconocido en el mundo. Le fraguaron la clarividencia de JOSE ANTONIO y la competencia de Calvo Sotelo. Luego la improvisación es sólo aparente.

Organicemos, pues, nuestra vida. Problemas de post-guerra se plantearán de gran envergadura, y hay que pensar en darles soluciones. Trabajo para los que vuelvan de los frentes, pensiones para las viudas y huérfanos de los que cayeron (aquí y allí) resurgimiento de nuestras fuentes de riquezas, reconstrucción de nuestro patrimonio nacional.

Tengo la seguridad de la existencia de muchos camaradas aptos para lograr que se concilien en normas todas estas cuestiones. "Organización", he aquí la palabra, hombres a su sitio en la vanguardia y en la retaguardia.

España es tan latina como Italia. Allí se forjó el Imperio, sobre "imponderables". No descuidemos los nuestros, un detalle, una frase, un concepto equivocado, desprovisto de un ansia noble de Imperialismo, pesan internacionalmente y repercuten en el crédito nacional.

Cuidemos, pues, los "imponderables".

Marín

Casa para viajeros y estables

Tel. 218 Mesones, 2.—TALAVERA

Gómez Hermanos

SASTRERIA

Corredera, 33 - TALAVERA

MUCHO saben ya en España la aparición en tierra francesa de un folleto titulado: «La persecution religieuse en Espagne». Casi todos saben también que su traducción se debe a la pluma de Francis de Mionmandre y que el excelso poeta Paul Claudel ha enriquecido el opúsculo con la maravilla alquitarada y profunda de su verbo. Lo que nadie sabía hasta que «Le Jour» ha revelado el secreto es que el texto originario que al folleto sirve de base debese a súbitos amores por España del docto catalanista y reciente patriota Joan Estelrich.

Ya hace tiempo que este señor —otrora aspirante a representar en Ginebra las «oprimidas» minorías catalanas, según me indica persona bien conocedora de los medios ginebrinos— hizo

plañideras declaraciones a la prensa parisiense acerca de la barbarie roja. Ahora ha autorizado a «Le Jour» para publicar su nombre como autor del folleto señalado. Por su parte, movido de Dios sabe qué secretas afinidades con el «senyor Joan Estelrich», un típico periódico de empresa, el «Heraldo de Aragón», ha traducido íntegro el texto de «Le Jour» y dado a conocer a sus numerosos lectores el patriotismo profundo del ex diputado catalanista a través de una noticia por él «autorizada».

Por mi parte, falta del pormenor concreto, no puedo opinar acerca de los intereses que hayan movido a «Le Jour» y a «Heraldo de Aragón» para publicar noticia tan favorable al mencionado señor Estelrich. Puesto a proponerme cambio-

nes, intentaría el imposible de armonizar tan patriótico designio con un párrafo que el docto catalanista escribió no hace mucho. Me refiero al libro titulado «Fénix o l'esperit de renaixença», que Joan Estelrich publicó en aquella Barcelona autonomista y algo más de 1934. Para mejor comprensión de los lectores cis-ibéricos, traduzco del catalán las siguientes palabras que el libro en cuestión trae en su página 227:

«Huyendo del unitarismo hispánico y de la servidumbre cultural que se nos filtraba en nuestra alma y se enseñoreaba durante mucho tiempo, un considerable sector de la intelectualidad catalana acudía a resaturarse en el pensamiento y las teorías de otros pueblos, acudiendo al más próximo y aparentemente más fácilmente asimilable, el francés»...

¿No es verdad extraño que tan celoso defensor de la independencia cultural catalana se muestre ahora encendido cantor de la Patria española, como por ejemplo hizo ante la tumba de Mistral? ¿No sería curioso tema investigar las causas que convierten en gozosa y deseada aquella antes dolorosa servidumbre cultural?

Que cada uno de los que esto lean intente testarse satisfactoriamente.

A mí me basta con haber incitado la respuesta y con hacer algunas acotaciones que expresen seguramente el sentir de todos los Nacional-Sindicalistas y probablemente el de todos los auténticos españoles. Me basta decir que no necesitamos patriofismos tardíos. Vale mucho la sangre derramada contra los que defienden más consecuentemente que el señor Estelrich la independencia cultural catalana, para que el patriotismo pueda acreditarse con sólo un folleto y unas declaraciones a cierta prensa. ¿Qué hizo el señor Estelrich cuando en la Plaza de Cataluña morían soldados y oficiales en nombre de esa Patria que él ahora invoca? Sería interesante saberlo. Pesa mucho en nuestro corazón de españoles el recuerdo de aquellos y el de los que cada día comienzan su guardia eterna sobre los túceros, para admitir como buenos semejantes patriofismos tardíos. Bien venido el arrepentimiento, cuando sea sincero; pero la guerra es cosa muy seria para justificarse con simples declaraciones a la prensa o con la edición de este o el otro folleto. Porque sería bien dolorosa que, a la postre, cuando nuestras vanguardias lleguen a Barcelona, tengan tras sí presentes y operantes a cuantos iniciaron o cultivaron lo que ha costado ríos de la mejor sangre española.

RESTAURANT

PEDRAZA

Prado, 11

TALAVERA

Carbones minerales de todas clases

ISIDORO BENITEZ LANCHA

Núñez de Arce, 3

TOLEDO

VENTA AL POR MAYOR

Jerónimo Segovia

Almacenes de frutas

Teléfono 165

Talavera de la Reina

Aquel adocenado caballero

por ALFREDO MARQUERIE

COLABORADOR NACIONAL

DESPUES de muchos remilgos y aspavientos aquel adocenado caballero, a quien encontré, no quiero saber dónde ni cuándo, me espetó la siguiente declaración de principios:

—De mi lealtad a la situación no puede dudar nadie. Yo no soy sospechoso. Estoy incondicionalmente al servicio del Poder constituido. Pero no se trata de eso...

Comprendí, en el acto, que semejante e intempestivo preámbulo era lo que, con tópico feliz, se llama un pabellón cualquiera para encubrir la mercancía averiada. Aquel adocenado caballero, que lucía por cierto una cinta flamante en el ojal de la solapa, hizo una pausa en su monólogo, carraspeó con voz nicotinizada, de fumador empedernido, y repitió con tozudez más que sospechosa:

—No se trata de eso. —¡Ah!, ¿no?

—Se trata de la tragedia de los hombres que, como yo —y al llegar a qui volvió a toser, por lo que entendí que se refería a los hombres tosedores— equidistamos de los extremos. ¿Me comprende usted?

—A ver, a ver, qué tragedia y qué extremos son esos.

—Muy sencillo, la tragedia de los hombres a quienes nos han sorprendido y arrastrado los acontecimientos, sin habernos metido nunca en nada.

—Usted era lo que se llamaba, un liberal, acaso. Del género durmiente, de la especie de las marmotas y de los lirones.

—No señor. Yo era, he sido siempre, apolítico.

—Vamos, sí. Ya comprendo. En el menos malo de los sentidos de la palabra un híbrido.

—¡Jé, jé!, —sonrió aquel adocenado caballero. Usted es joven. Llámase lo que quiera, pero hágame cargo de mi drama.

—¿En cuántos actos?

Fingió no oírme y prosiguió tercamente: —Es el drama de los que odiábamos el marxismo, porque nos repugnaba su barbarie, pero que, al propio tiempo, no deseábamos otros ismos tampoco.

—Exactamente que tragaban ustedes a la

fuerza el veneno, pero sin pensar para nada en el antidoto.

—La verdad es que no queríamos ni lo uno ni lo otro.

—Claro, claro; la vida cómoda y la digestión tranquila.

—Teníamos derecho...

—¡Ya salió la palabra! Cá, hombre, ¡qué iban a tener derecho! Tenían deber, deberes. Incumplidos todos. El primero ése, el de ser y el de sentirse políticos, en la buena acepción del vocablo, en la que define al individuo como a un ser cargado de obligaciones ineludibles e inexorables que cumplir, con su sociedad, con su Patria y con su Estado. Y, tras ese deber, todos los restantes que negaban o fingían desconocer precisamente ustedes los apolíticos, los híbridos, los del «nini» y los del «anti»; fisiócratas sin alma, siempre cruzados de brazos y de espaldas a la historia; contempladores de ruinas musgosas y de musarañas. Cultivadores del nirvanismo. Los que pensaban, en yoismo monstruoso, que el centro del mundo era su propio ombligo.

Como si descendiera de las nubes, o, mejor aún, como si cayera de un nido, el nicotinizado caballero aventuró con gesto de horror estas palabras:

—Usted se equivoca.

Y yo puse terminación a la enojosa conversación diciendo:

—Los que se equivocaron siempre, los que acertaron ni una vez siquiera, fueron los que como usted confundían el sagrado fuego que anima la vida de la Patria con la tempestad de sus radiadores caseros. Hasta que, por culpa de su comodidad, de su perezosa cobardía, de su egoísmo, de su miopía ante la anubarrado de los tiempos cargados de signos de revolución y de guerra ambas llegaron. Para enseñarles que la Patria, la Justicia y el Pan no son bienes mostrencos que, como el aire, el agua o la luz, se entreguen sin esfuerzo. Sino que son, sobre todas las cosas, un quehacer común histórico y hay que ganarlos y defenderlos cada día. Con que va lo sabe, de una vez y para siempre: Aquí no hubo nunca más tragedia que la de soportarle a usted, adocenado caballero.

MANUEL HERNANDEZ

Materiales de construcción

Talavera de la Reina

nuestra antena DE ESPAÑA

La segunda etapa de la ofensiva de Gijón a punto de reanudarse

En los frentes aragoneses se cogió al enemigo un importante botín de guerra

Cuatrocientos desertores rojos pasados a las filas nacionales

San Juan de Luz.—Llegaron a esta ciudad cuatrocientos desertores del Ejército bolchevique español, entre los cuales se encuentran numerosos oficiales y Guardias Civiles. Todos estos hombres han declarado que vuelven a la España Nacional para ponerse a la disposición del General Franco.

Han confirmado estos desertores que la situación en Cataluña es cada día más desesperada.

Trescientos huídos de la zona roja llegan a San Sebastián

San Sebastián.—Procedentes de la zona roja llegaron a Irún trescientos refugiados. Fueron recibidos por «Auxilio Social» de Fuenterrabía.

Crónica de la situación militar en los frentes

El frente asturiano roto por ocho sectores

Tiende a mejorar el tiempo en los frentes del Norte

Ayer fué un día de temporal; a pesar de las lluvias torrenciales, del viento y nieve, continuó el avance. Un avance lento, porque la mayoría de las veces tenía que interrumpirse, por ser materialmente imposible dar un solo paso. En el frente Sur asturiano, el barómetro ha subido y tiende a mejorar el tiempo. La conquista de Cangas de Onís supondrá el aplastamiento inmediato del frente de Asturias y avanzar con gran facilidad sobre los objetivos propuestos. Hoy el tiempo se asegura, y nuestra ofensiva, en el frente Norte tiende a ponerse en acción. Cuando se ocupó Santander, el frente fué roto por tres sitios distintos: por la carretera de Reinosa, por Burgos y por la Costa. En el frente asturiano, el frente se halla roto por ocho grandes tajos, que en el momento de ponerse en marcha supondrán la terminación en quince días de lo que hasta entonces fué frente de Asturias.

Estos ocho tajos son: la carretera del litoral, la carretera de Ribadesella, la carretera de Cangas, Oveja, Pola de Lena, Puerto de Pajares, La Vecilla y la carretera de Pola de Somiedo, pasando por Belmonte.

En el frente de León, con haberse rebasado el Puerto de San Justo, ha dado fin la odisea de un frente rojo.—R. N. rojo.—R. N.

Guerra del Río recoge en Valencia lo que no logró en Madrid

La atención de Portela Valladares a la pandilla de Valencia ha quedado perfectamente demostrada después de la magnífica patada en el talle que el viejo loco ha recibido de Radio Nacional de Salamanca al dar publicidad a la carta que el vizconde dirigió al Caudillo.

Del resto de las atenciones a los criminales, ya es sabido que merece destacarse la de Guerra del Río, el bárbaro a quien Prieto no quería ver de ministro para que las cosas del Ministerio no cambiaran de sitio.

Recordamos ahora la tremenda complicación que durante una de aquellas crisis ministeriales que teníamos un día sí y otro también en la República, cambió la actitud de Guerra del Río. El chulesco niño se negaba. Su negativa era rotunda: iba a aceptar la cartera de Justicia y nadie contó en el Congreso el secreto para que se enterara todo el mundo los motivos que le había impuesto Guerra del Río para negarse a aceptar la cartera de Justicia.

El joven bárbaro decía: «A mí se me ha prometido la cartera de Obras Públicas y no aceptaré. Un año en esta cartera con la perspectiva de las comisiones de todas las contra-

tas y puedo desviarme de la política».

Guerra del Río, por lo visto, no consiguió redondearse económicamente; el infeliz políticamente radical ha tenido que ir a recoger la cantidad estipulada por Prieto a los traidores que se prestaban a la propaganda sucia de Moscú.—A-Z.

El general Varela hijo adoptivo del municipio de San Ildefonso

Segovia.—También en San Ildefonso se ha acordado nombrar al General Varela hijo adoptivo de aquel Municipio. El acuerdo figura en una lápida que se colocará en el salón de sesiones del Ayuntamiento, y en ella se recordará que el General Varela, con exposición de su vida, salvó a San Ildefonso en los días 30 de mayo al 3 de junio, de los ataques de los rojos.

Los clavos que sujetarán la lápida serán fundidos con los trozos de las bombas que los rojos arrojaron sobre el pueblo en las fechas indicadas.

EN EL EJERCITO NACIONAL LA INTENDENCIA TIENE CUBIERTAS LAS NECESIDADES DE LOS SOLDADOS

Cien ametralladoras cogidas a los rojos

Zaragoza.—La lluvia torrencial de estos días ha cesado y se ha cambiado por un airecillo fresco que penetra hasta los huesos. Nuestra Intendencia está facilitando a los soldados toda clase de elementos de abrigo. En algunos lugares, el agua alcanzó la altura de un metro. A primera hora de la tarde el material recogido, como consecuencia de las últimas operaciones, se elevaba a cien el número de ametralladoras.

De ahora en adelante, como los rojos han fracasado por completo, el único enemigo con quien tendrán que luchar nuestros soldados, será el frío.

Cría cuervos...

Salamanca.—Con referencia a la agresión a un torpedero inglés, verificadas a las costas levantinas, nuestra Jefatura de Marina ha publicado una nota aclaratoria desmintiendo que ningún barco nacional navegara por aquellas aguas el día que se cometió la agresión; sin embargo, cabe la duda de que fueran los submarinos rojos los que la llevaran a cabo. Cabe afirmar que este torpedeamiento se tome como represalia del fracaso del gobierno rojo en Ginebra.

EL 27 ANIVERSARIO DE LA PROCLAMACION DE LA REPUBLICA PORTUGUESA

Lisboa.—Se ha celebrado hoy en la capital el 27 aniversario de la proclamación de la República portuguesa. A las once se dispararon 21 cañonazos. En el Municipio y en los edificios públicos lucían iluminaciones. Se han repartido bonos a los pobres. En varios puntos del país se conmemora igualmente la fecha.

El general Aranda dirige con gran éxito, las operaciones en la cuenca minera

Las alturas asturianas han sido tomadas por el Ejército nacional

León.—Los soldados han comido hoy caliente—por que ya sabemos, que por la naturaleza del suelo, en los frentes asturiano-leoneses,—se hace muy difícil el transporte de rancho.

El tiempo ha mejorado a ratos, y algunas veces ha llovido con tal intensidad, que a un metro de distancia no se distinguen los objetos; a pesar de esto, el Macizo de Maciédome ha quedado limpio de enemigos.

Nuestras fuerzas han llegado a las alturas asturianas, y decenden en dirección a la cuenca minera. El general que resistió el sitio de Oviedo, dirige estas operaciones, y ya con su acostumbrada táctica ha sabido desalojar a los rojos de las posiciones que dominan la llanura minera.



Para calidad

DOMECCO

Rápido avance de las tropas nacionales

León.—Las tropas nacionales han continuado su rápido avance en el frente de León, sector de Tarna, ocupando las alturas de Las Arenas y Valverde.

TRES MILICIANOS SE PASEARON POR EL SECTOR DE SU ARMAMENTO MUCHOS CERROJOS

A BELARMINO TOMAS NO LE SALEN LAS COSAS BIEN

Sevilla.—La tranquilidad en todos los frentes del Sur continúa sin alterarse; merece destacarse el paso a nuestras filas de tres milicianos; cada uno de ellos transportaba un fusil y varios cerrojos de otros que habían sido inutilizados.

Los rojos, en un contraataque, se dejan "olvidada" una importante cantidad de armamento

Zaragoza.—El enemigo está preparado; nosotros también. Sabida es nuestra moral y la de ellos y pensando esto, los rojos han intentado quebrantarla atacando durante una larga temporada las posiciones de estos frentes. El mando rojo, con su acostumbrada táctica, dispone estos ataques con el principal objeto de que retiremos nuestras fuerzas del Norte, y así, ayer se captó un radiograma de Belarmino Tomás que textualmente decía: "No han retirado un solo batallón y siguen presionando".

Por el sector de Sabiñánigo, atacaron protegidos por dos tanques, contraatacando nuestras fuerzas y apoderándose de un importante botín de guerra, especialmente prendas de abrigo. La bolsa que se había formado en este sector, ha sido cerrada y a estas horas se hallará limpia de enemigos. En el sector de Molina de Aragón, únicamente hubo ligeros tiroteos.

GOLPE DE EFECTO

Barcelona.—Se reunió la Generalidad, bajo la presidencia de Companys para tratar de mejorar la situación de las familias de los combatientes.

Los "personajes" confederación

Valencia.—Portela Valladares visitó a Azaña, conferenciando extensamente.

GUARDIAS CIVILES PASADOS, PIDEN EL INGRESO EN EL EJERCITO NACIONAL

San Juan de Luz.—El lunes llegaron numerosos evadidos, pertenecientes a la Guardia Civil y han pedido su ingreso en el Ejército Nacional.

Quedan prohibidos los desfiles militares y homenajes a las fuerzas, en la zona roja

Valencia.—El ministro rojo de Defensa ha dictado una interesante orden que publica la "Gaceta" de ayer. Esta orden va precedida de un largo preámbulo, en el que Indalecio Prieto enumera los motivos que ha tenido para dictarla.

Se refiere esta disposición a llamado "ejército del pueblo". El la influencia política dentro del mitin no está conforme o está ya arrepentido de que el nombre de doctrinas democráticas en

la España roja continúa propagandas contrapuestas.

Ni éste ni aquel partido; ni éste ni aquel sindicato dice don Inda. El comisariado político, que organizó con tanto afán y con tanta publicidad el melenudo Alvarez del Vayo, recibe con esta orden de Prieto un golpe de muerte. Indalecio Prieto, hombre de mitin se propone acabar con los mítines de las trincheras.

Tampoco está conforme con los militares y con los homenajes que los sindicatos organizan en honor de batallones y brigadas. El ministro rojo de Defensa advierte a los jefes y oficiales de sus fuerzas que sean austeros y no se decidan por dar una escandalosa publicidad a sus actos, que deben quedar en el anonimato. Esta orden de Prieto consta de tres apartados: se prohíbe participar en actos públicos a los jefes y oficiales del Ejército. Se les prohíbe también hacer declaraciones a la Prensa y a la radio, así como utilizar personalmente el micrófono, y, finalmente, se prohíben terminantemente los desfiles de fuerzas y homenajes públicos a las mismas.—A. Z.

Imponente acto de homenaje al Caudillo con motivo del decreto triguero en Cuéllar

Segovia.—En la villa de Cuéllar y como final de la campaña de propaganda del decreto del trigo, en este partido judicial, se celebró un imponente acto de homenaje del Campo al Generalísimo.

El acto se celebró en el Teatro Alfonso, con la asistencia de una gran multitud llegada de todos los pueblos del partido, con banderas.

Hablaron los Sres. Aragonés, Grajera y De la Vega. El entusiasmo fué enorme y el acto terminó con el himno nacional, de Falange y Oriamendi.

Anúnciate en IMPERIO

Los rojos rectifican "a retaguardia" su posiciones

A pesar del mal tiempo, la Aviación nacional, actúa con eficacia

Ribadesella.—El tiempo ha puesto el veto para continuar las operaciones, limitándose los mineros asturianos a fortificar sus posiciones de las últimas derrotas.

La situación actual del frente asturiano, da un porcentaje muy grande a favor de nuestras tropas. A estas horas, las provincias de León y Palencia están ya terminadas; los puestos de Pajares, San Justo, Tarna etc. quedaron muy a retaguardia, y en todos ellos ondea, la bandera nacional.

A los mineros sólo les quedan unos cuantos kilómetros en el sector Oriental, que no tardarán en ser nacionales.

Durante la mañana, la aviación, a pesar del mal tiempo, voló sobre las montañas arrojando su pesada carga, donde se suponía que el enemigo estaba oculto. Las operaciones continuaron ayer, aunque muy poco tiempo, ocupándose la cumbre del Macizo Tejero; al principio, los rojos pensando que el mal tiempo suspendería la operación, opusieron alguna resistencia, que fué vencida a los pocos momentos.

La vida en la capital

GOBIERNO CIVIL

IMPORTANTE DONATIVO PARA LA SUSCRIPCIÓN NACIONAL

El señor Gobernador recibió a los informadores, a quienes dió cuenta de la normal actividad en todas las facetas de la vida provincial.

También comunicó el señor Gobernador que el industrial toledano señor Hurtado le ha hecho entrega de 200 pesetas para la suscripción nacional.

Delegación de Hacienda

Señalamiento de pagos para el día 8 de octubre de 1937:

Don Luis Merchán, don Aurelio Boned, don Fernando Lirio, don Pablo Alonso, don Cesáreo Fernández, don Julián Hernández Hernández, don Antonio de la Torre, don Emilio Ferraz, don Joaquín Romero Rodríguez y don Buenaventura Sánchez Comendador.

Pregón de la Falange

Jefatura Provincial

Todos los camaradas que tuvieran fijada su residencia antes del 18 de julio de 1936 en las provincias de Cataluña, Valencia, Murcia, Almería, Jaén, Ciudad Real y Guadalajara se presentarán en esta provincial con toda urgencia para tratar asuntos de interés.

El Jefe Provincial, Boloqui.

Cartelera

Cine Imperio

Hoy, a las 4,30 y a las 7

Grandiosa superproducción alemana

Viaje de novios

Cine Moderno

Hoy, a las 4,30 y a las 7

BORIS KARLOFF

El resucitado

Bar Restaurant EL METRO

Francisco Moraleda

P. del 6. Franco

TALAVERA

En el sur ha aumentado el paso de milicianos a nuestras filas

Sevilla.—Durante el día de hoy la tranquilidad en los distintos sectores ha sido absoluta. Únicamente se ha observado

Inauguración del "Abrigo del Soldado" en Piedrahita

Avila.—Con gran entusiasmo y solemnidad celebróse ayer en Piedrahita la inauguración del local titulado «Abrigo del Soldado», instituido bajo la advocación de la Patrona de la villa, Nuestra Señora de la Vega, asistiendo las autoridades y el pueblo en masa.

Amenizó el acto la banda municipal. Pronunciaron discursos varios oradores, entre ellos uno elocuentísimo el hijo adoptivo de Piedrahita, Yanguas Messia. Después desfilaron las flechas y se entonaron los himnos nacionales.

Central Nacional-Sindicalista de Toledo

Aviso importante

Se ordena a los camaradas que a continuación se expresan, se presenten en esta Central Nacional-Sindicalista, en su domicilio social, Núñez de Arce, número 20, para un asunto de gran importancia.

Alejandro Esteban Sánchez, Eugenio Alvarez Cristóbal, Fructuoso Moreno Sánchez, Evaristo Paniagua Mejías, León Martín Maselis, Raimundo García Gutiérrez, Leandro López Dorado, Rita Sacristán Vázquez, Jacinto Ruiz García, Abundio López Gutiérrez, Justo Villasevil Sánchez, Blas Hernández, Gabiano, Eduardo Silos Benito, Eduardo Rubio Aguado, Justinián Calderón Farelló, Julio Martín Ortega, Aurelio López Rey Velasco, Fidel Sánchez Parrá, Manuel Flores López, Ricardo Alvarez Martínez, Andrés García Tabasco, Fidel Sánchez Pardo, Eloy Moreno Nogales, Luis Villarrubia Ruiz, Angel Encinas San Juan y Juan Antonio Sija Sánchez.

Toledo, 8 de octubre de 1937. Segundo Año Triunfal.

El Delegado sindical local, G. Lozano.

Delegación Provincial de Justicia y Derecho

Como resolución al expediente instruido por esta Delegación contra el militante de la Local de Lagartera BRAULIO MORENO CASTANOS, motivada en la negativa reiterada al pago de cuotas atrasadas, el Jefe Provincial de conformidad con la propuesta de la Delegación de Justicia y Derecho, ha impuesto al citado militante una multa de veinticinco pesetas con destino a la obra de Auxilio Social del mentado pueblo y la obligación de satisfacer las cuotas atrasadas en el plazo de cuarenta y ocho horas.

Toledo, 4 de octubre de 1937. Por Dios, por España y su Revolución Nacional-Sindicalista. II Año Triunfal.—El Delegado Provincial de J. y D., EULOGIO RIVERO.

Saludo a Franco: ¡Arriba España!

IMPERIO en la Región



Honor a los Mártires

Antonio Téllez Aguado

Fuiste modelo de caballeros y gran patriota. Los que te tratamos y llevamos tu misma sangre, fuimos partícipes de tus amarguras; jamás podremos olvidar al hombre bueno, consagrado por entero a su profesión y a su familia.

Cuando dió comienzo nuestro glorioso Alzamiento, te hallabas en Yuncillos, tu pueblo natal, creyendo que tus paisanos, quienes tantos favores te debían y tanto te adulaban, no serían capaces de entregarte tan vilmente como lo hicieron a tus asesinos, como Judas entregó a Jesucristo.

Fuiste llevado a Huecas, y en la fatídica madrugada del 28 de agosto, fuiste inmolado, pero seguro estoy que puesto el pensamiento en Dios y en España, mirando con infinito desprecio a aquellos reptiles venenosos y repugnantes, y con el brazo levantado y la mano extendida gritando: ¡Arriba España!

Al morir dejaste tres retoños de tu vida que recogerán los frutos de tus afanes que ofrendaste por Dios y por la independencia de España en aras del deber.

Al cumplirse el primer aniversario de tu muerte, tus familiares te rinden este homenaje póstumo como prueba del cariño que siempre te profesaron.

Antonio Téllez Aguado: ¡¡PRESENTE!!

P. Sánchez TÉLLEZ

¡Arriba España!

COMUNICACIONES

Correos y Telégrafos

HORARIOS

TELEGRAFOS

Giro Telegráfico, de ocho de la mañana a nueve de la noche. Todos los demás servicios de este departamento son permanentes.

CORREOS

Horario de los distintos servicios de esta Principal:

Giro postal: de nueve a doce de la mañana.

Caja Postal de Ahorros: de nueve a doce de la mañana.

Certificados, valores declarados:

Paquetes postales y envíos militares, de nueve a una menos cuarto.

Mañana, de tres y 1/5 a cinco y cuarto tarde.

Venta de sellos: de nueve y media mañana a siete y media de la tarde.

Secretaría: de nueve a una mañana.

HORAS DE SALIDA Y LLEGADA A ESTA PRINCIPAL DE LAS CONDUCCIONES QUE TRANSPORTAN CORREO CON INDICACION DE ITINERARIO

RECORRIDO

De Toledo a Añover de Tajo por Yuncos, Numancia, Pantoja, Cobeja y Alameda. Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Magán por Moección y Villaseca: Salida, a las trece. Llegada, a las diez.

De Toledo a Leganés, por Olía del Rey, Cabañas de la Sagra, Villaluenga, Yuncos, Illescas, Torrejón, Parla y Getafe. Salida, a las siete. Llegada, a las veinte.

COCHES

Los coches que salen de Toledo para Leganés pueden enlazar con los que salen de esta última localidad a las nueve y media de la mañana para Avila, a donde llegan a las dos de la tarde.

BILLETES

Para las líneas Toledo-Leganés y Toledo-Talavera de la Reina se despachan billetes en la misma central a las siguientes horas:

Mañana, de diez a doce y media.

Tarde, de dos y media a cinco.

Noche, de siete a ocho.

Coches de línea

TOLEDO-LEGANES Y VICEVERSA

CENTRAL: Armas, 10. Salida de Toledo, a las siete de la mañana.

Llegada a Leganés, a las nueve menos cuarto.

Salida de Leganés, a las siete de la tarde.

TOLEDO-BARGAS (ESTACION) Y VICEVERSA

Salida de Toledo, a las diez y media de la mañana.

Llegada a la estación de Bargas, a las once menos diez (aproximadamente).

COMBINACIONES

Estos coches enlazarán con los trenes siguientes:

Con el ascendente de Plasencia para Leganés.

Con el descendente de Leganés para Plasencia.

Y de ambos trenes con Toledo, haciendo el servicio de correos.

Navalcán

Fiesta Nacional del Cuartito

El pueblo de Navalcán dió el primero de octubre pruebas de inquebrantable adhesión y filial cariño a nuestro invicto Caudillo Generalísimo Franco, celebrando su fiesta con entusiasmo y júbilo imposible de superar.

No creemos faltar a la verdad al afirmar que los diversos actos en su homenaje revistieron caracteres apoteósicos. El fuerte temporal de lluvias y de truenos no fué parte, para que el vecindario en masa dejara de asistir al divino oficio que se celebró en la iglesia parroquial, adornada con sus mejores galas por las Hijas de María.

El templo, lleno, como en las mayores solemnidades, ofreció un espectáculo grandioso, quedando gran parte del público en el atrio, ávido de pedir a Dios vele por Franco y escuchar el verbo cálido del P. Jesuita don Francisco Cortabitarte, que en una exposición maravillosa ensalzó las virtudes de nuestro Caudillo, nuevo David que, con un puñado de hombres, ha destruido al monstruo del comunismo y señaló su conducta como modelo de todo verdadero patriota, inculcando el deber imperioso del sacrificio en bien de los grandes ideales de la Patria.

A continuación de la misa, en vistosa manifestación presidida por las autoridades civiles y militares, en la que lucían las banderas Nacional, F. E. T. y de las JONS, Sindicato Agrícola Católico, todo el pueblo recorrió las calles entonando himnos patrióticos y vitoreando frenéticamente al salvador de España.

En la espaciosa plaza que lleva el nombre del Generalísimo Franco, en bonitas placas de cerámica talaverana, se congregó por fin la multitud, resistiendo estoicamente el aguacero más de una hora, entusiasmado por el gesto tribunicio del P. Jesuita don Federico de Estala, que supo conmover las fibras del alma navalqueña, alma que pusieron en sus ensordecedores

gritos de Franco, Franco, Franco.

Fueron después leídas unas cuartillas por el maestro nacional de ésta, don Alfredo Ayuso, y por el jefe local de F. E. T. y de las JONS, Heliodoro González, henchidas de profundo patriotismo y acendrado amor y sumisión a Franco, creador de la Nueva España.

Por último, el señor alcalde, don Justo Fernández, dió las gracias y felicitó al pueblo, identificado en absoluto con las manifestaciones de admiración y fe inquebrantable en Franco.

Demostró de manera elocuente, que el espíritu religioso de Franco, su patriotismo, su valor guerrero y talento militar tantas veces patentado en hechos memorables, garantizan en absoluto el pronto y definitivo triunfo contra las hordas destructoras del marxismo, destinadas a perecer forzosamente por su materialismo; así estamos viendo cómo Franco es el artífice de una España nueva que nace más grandiosa que nunca, de la que hará un imperio de grandeza, de virtud y de honor.

Encendidos y repetidos vivas a Franco, arriba España y viva nuestro invencible Ejército, dieron fin a tan conmovedor y patriótico acto, homenaje merecidísimo a nuestro glorioso Caudillo.

Navalcán, 5 de octubre de 1937.—Felipe Carrasco.

F. T. de las J.O.N.S.

Las milicias nacionales saludarán, siempre que estén sin armas, con el brazo en alto.

Todos los camaradas de la Falange Española Tradicionalista de las J. O. N. S. tienen la obligación de saludar con el brazo en alto, no llevando armas, a más de a los Jefes del Movimiento, a todos los Jefes y Oficiales del Ejército.

La Sedera Andaluza

Antonio Gutiérrez Rodrigo

Fábrica y Escritorio: María Auxiliadora, 13

TELEFONO, 26592

SEVILLA

Crítica de libros

(Viene de la pág. 5).

otras, más adelante, explica los experimentos anárquicos en Barcelona.

Y toma en serio, repitiendo, las muy satisfechas, frases sin ningún sentido real como la de que «por una singular división del trabajo—dice ella—la historia de España durante un siglo, ha consistido en que «Madrid hace las guerras y Barcelona hace las revoluciones.» Y cree a Miravittles cuando le dice que a los quince años lanzó una bomba contra un rey.

Es curioso notar que la seño-

ra Strong, como todos los revolucionarios que han hecho las campañas pacifistas, demuestra que no siente ningún horror de la guerra en sí, como dolor de la humanidad, sino sólo por su fin patriótico, pues se extasia en sus descripciones de las trincheras rojas y en la apreciación del ímpetu helicóptero de los milicianos con quienes habla.

También es de notar lo absurdo de las ideas que expone en cuanto al carácter internacional del problema. Lo más personal del libro de la escritora comunista es su propaganda para que todo el mundo ayude a hacer la guerra contra la España de Franco, contra Alemania, contra Italia y contra Portugal... «para evitar la guerra!»

Este sistema de hacer una guerra... «para evitar la guerra», cuya propaganda acaba de hacer en París, con éxito para él tan desastroso, Largo Cabañero, es ciertamente producto de una mentalidad muy especial.

Los lectores americanos e ingleses del libro de Mrs. Strong, ciertamente quedarán bien enterados de todo lo que ocurre en España.

Ya se han abierto las oficinas del Servicio Nacional del Trigo:

Escuelas de San Pablo - Burgos - Teléfono 1755

Allí deben dirigirse los labradores en sus dudas y para defenderse de sus enemigos.

Creación de la Orden Imperial de las Flechas Rojas

GOBIERNO DEL ESTADO

Decreto núm. 373

Cuando nos acercamos con ansia ardiente hacia la paz que ha de traernos la victoria, en esta Cruzada contra la barbarie comunista, amenazadora de la Civilización Occidental, es llegado el día de premiar con ánimo ancho y generoso el esfuerzo de todos.

Cerca de tres siglos, el ser auténtico e inmortal de España agonizaba, desgarrado en la carne y en el espíritu, por los dardos venenosos y extranjeros de una concepción atea y materialista de la vida.

Perdimos, dolorosamente, en la trayectoria áurea y ragnífica de nuestra Historia, el Destino y la Misión Imperiales: la luz de aquel sol que no se ponía en los cielos, en los mares, en las tierras, en los mundos del saber y del alma. Un signo entonces feliz y augural de nuestro rango en la Historia: el Haz de Yugo y Flechas que nuestros Reyes Católicos Isabel y Fernando grabaron en la ejecutoria impar, por nobilísima, de su Reino, como expresión exacta y amorosa de la Unidad en la Fe, en el Gobierno, en las Armas y en las Tierras, cimientos permanentes de la Grandeza del Imperio.

Ahora que la Tradición de todo este ser y poder de España vuelve, renacida con la gracia de la sangre joven, vestida del estilo sincero y ardiente de esta generación española, que ha levantado por todos los frentes de la guerra las banderas del valor y del triunfo, se han hecho carne sagrada de heroísmo las Flechas de la Falange, para recobrar, otra vez, ante el pasado, nuestro rumbo Imperial y Católico.

Tiene el Yugo la fuerza creadora y unánime de una cónyuga indisoluble con el pasado, la virtud de hermanar a todos los españoles en el vínculo perfecto de la Unidad de la Patria y un sabor de artesanía para los campos que renacen con fe a la conquista de la riqueza nacional, las Flechas inquietas de horizontes, cruzan hacia el futuro enrojecidas de sangre marcando un destino Imperial e irresistible, porque llevan en las puntas el fuego, la sangre y el oro de una raza inmortal.

El Yugo y las Flechas son también Cruz de los Cruzados que con su propia sangre ponen, ahora, en derrota las fuerzas demoníacas del comunismo y del mal para que luzca un amanecer generoso y afortunado para todas las gentes del mundo.

Así, en este día, Aniversario de mi Exaltación al Gobierno del Estado y al mando Supremo de todos los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire al levantar emocionado y agradecido, las Flechas Rojas, como supremo galardón al mérito Nacional, quiero que Ellas sirvan de homenaje a nuestros Héroes y de ejemplo para los Cruzados que las lleven prendidas sobre su corazón.

Por lo tanto,

DISPONGO:

Artículo primero. Se instaura la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas como supremo galardón del nuevo Estado al mérito Nacional.

Artículo segundo. Estará integrada por los grados de Caballero y Comendador con los distintivos de «Gran Collar», «Gran Cruz», «Placa», «Cruz» y «Medalla».

Artículo tercero. El emblema fundamental de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas será el de Cinco Flechas en Haz abierto y un Yugo apoyado sobre la intersección de las mismas, todo él en color rojo y montado a tenor de los diferentes grados de la Orden.

Artículo cuarto. La Colocación de Títulos e investidura

de Privilegios y Honores de la nueva Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas serán reguladas por unas Constituciones especiales.

Dado en Burgos a primero de octubre de mil novecientos treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.

Francisco Franco

Decreto núm. 374

En el primer aniversario de mi Exaltación a la Jefatura del nuevo Estado Español y al Mando Supremo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire; y como signo leal y firme a la amistad de los pueblos que, en la hora trágica y gloriosa de nuestra Cruzada contra la barbarie, nos honraron con su reconocimiento sincero y amistad generosa, Vengo en disponer:

Artículo único. Se concede el título de Gran Caballero y el Collar de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas a S. M. I. y P. Víctor Manuel III, Rey de Italia, Emperador de Etiopía.

Dado en Burgos a primero de octubre de mil novecientos

treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.

Francisco Franco

Decreto núm. 375

En el primer aniversario de mi Exaltación a la Jefatura del nuevo Estado Español y al Mando Supremo de los Ejércitos de Tierra, Mar y Aire; y como signo leal y firme a la amistad de los pueblos que, en la hora trágica y gloriosa de nuestra Cruzada contra la barbarie, nos honraron con su reconocimiento sincero y amistad generosa, Vengo en disponer:

Artículo único. Se concede el título de Gran Caballero y el Collar de la Gran Orden Imperial de las Flechas Rojas al Duque de Italia y fundador de su Imperio, Benito Mussolini.

Dado en Burgos a primero de octubre de mil novecientos treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.

Francisco Franco

Decreto núm. 376

En el primer aniversario de mi Exaltación a la Jefatura del nuevo Estado Español y al Man

“Spain in Arms 1937”

(de Ana Louise Strong)

UN LIBRO IMBÉCIL

Interesa conocer los muchos libros que constantemente salen de las imprentas europeas y americanas exponiendo la realidad de las atrocidades que han cometido y siguen cometiendo los rojos de España, y la justicia del Movimiento Nacional, que representa el Derecho y la Cultura. Pero conviene también se-

ñalar los libros, que en número excesivo se publican con relaciones de la guerra de España, hechas abiertamente con el carácter de propaganda del Frente Popular y del comunismo más desenfundado.

En América se ha dado una importancia que ciertamente no merece a un libro de una conocida escritora comunista americana, Mrs. Anna Louise Strong. Los que conocen la personalidad política de esta señora, no pueden engañarse. Pero los que sepan que Mrs. Strong ya actuaba en 1932 en la U. R. S. S. como iniciadora entre las autoridades soviéticas y los visitantes extranjeros, a los que se invitaba a ver todos los asombrosos «trucos» de la propaganda comunista; que se ha dedicado constantemente a ensalzar el comunismo; y que al ir a España, a fines de 1936, acaba de pasar, según ella misma explica, seis meses en la Rusia soviética pueden tomar en serio cuanto explica en su libro «Spain in Arms 1937», apasionado alegato para que todo el proletariado mundial acuda a ayudar a los anarquistas y comunistas de España.

Dado en Burgos a primero de octubre de mil novecientos treinta y siete.—Segundo Año Triunfal.

Francisco Franco

El libro ofrece una serie de notas, que podríamos llamar cómicas, a pesar de lo trágico del asunto. Quien conozca un poco España, no puede dejar de sonreír, al leer muchas de las observaciones de la escritora comunista cuando «informa» a sus lectores.

Mrs. Strong habla de la «libertad de prensa» que existe en la España roja. La deduce del hecho de que, al bajar del avión, en Barcelona, le dieron «cuatro diversos diarios» de aquella capital, todos de diferentes partidos. «Esto demuestra», dice tex-

tualmente, la libertad de expresión que reina en Barcelona». Se ve, pues, bien claro, que esta señora ignora en absoluto lo que es actualmente la prensa española marxista.

Verdad es que la buena señora toma también la casa en que vive el presidente Companys como «the most beautiful old monastery—el más hermoso monasterio antiguo—que jamás había visto lo que da una idea de su «cultura» artística e histórica. Bien es verdad también que de la misma manera habla de que, para llegar a esa casa, tuvo que pasar por un «antiguo puente de piedra», refiriéndose al pasadizo que sobre la calle del Obispo fue construido «hace unos diez años».

Así no es extraño que vea una semejanza pasmosa entre la revolución española y el movimiento de opinión de Norteamérica a favor de Roosevelt...

Por otra parte, mientras en unas páginas dice que en España no hay revolución bolchevique ni régimen anarquista, en

(Continúa en la pág. 4)

Inauguración de casas baratas

Sevilla.—El general Queipo de Llano ha procedido a la colocación de la primera piedra de un nuevo barrio de casas baratas para obreros.

Ante numeroso público se verificó la inauguración. El general Queipo de Llano pronunció un discurso.

Los obreros que procederán a la construcción de las casas, fueron obsequiados por el general.

Lección de la guerra a los militantes del S. E. U.

por JOSE BERRUEZO

GANAR la guerra es la consigna de hoy; ganar la paz es la misión del mañana.

Si en aquella dura tarea de los fusiles el S. E. U. entrega la sangre de sus mejores, para esta futura labor de los arados y de las espigas; de las fábricas y las Universidades, el S. E. U. estará siempre en primera línea de fuego.

«La vida es Milicia» —dijo remozando al clásico nuestro José Antonio—: por eso hemos de ajustar todos nuestros actos a un tono militar, a una línea castrense. Con disciplina férrea, con jerarquía recia. Y la juventud que hoy da el ejemplo está trazando la norma para el mañana. Ahora que a la sombra de las espadas va organizándose el Estado Nacional-Sindicalista, no pueden faltar —desertar— de la empresa los estudiantes Nacional-Sindicalistas.

Muchos de nuestros camaradas dejaron el libro por el fusil. Para ellos, que en la lucha hallaron un nuevo sentido de la vida, será la jerarquía en nuestras filas.

Pero en su ausencia la ociosidad es un crimen de lesa Patria. Debemos y podemos actuar, porque nuestras actuaciones están refrenadas por su ejemplo y su sacrificio. Debemos y podemos, en justa correspondencia a su esfuerzo, trabajar árdidamente para que a su regreso vean que mientras ellos, en la aspereza de la ciudad —aspereza más hostil a veces que la de la misma trinchera— también lanzábamos nuestras escuadras de choque hacia la conquista de la paz.

Y conste, que nuestro sentido de la paz no es el de regresión

a anteriores formas de vida cómoda. En la Falange no caben comodidades, molice ni horizontalismo. La Falange es vertical, recta y acerada como la hoja de los machetes que hoy calan nuestros camaradas en las jornadas de triunfo.

El S. E. U. tiene, pues, con la consigna de ganar la paz una misión decisiva. No se nos oculta que en un futuro más próximo de lo que alguien pudiera temer, nuestras fuerzas pesarán en los destinos de la Patria. Por eso reclamamos ya en la paz un puesto al lado de los mejores, como al lado de los mejores lo tiene nuestros camaradas en la guerra y en la muerte: para contribuir en la misma raíz a la renovación de España al renacer del Imperio.

Y el Imperio se hizo con lanzas españolas en Europa, América y con doctrinas españolas en Salamanca y Alcalá, Armas y Letras bajo la mano del César, disciplina de la guerra y disciplina del estudio.

¡No olvidemos esta lección que hoy nuestros camaradas están repitiendo en los campos del honor de España!

Plaza de Toros de Talavera de la Reina

El martes 12 de Octubre de 1937 FIESTA DE LA RAZA II Año Triunfal

se celebrará con permiso de la Autoridad competente y si el tiempo no lo impide

Una Grandiosa Corrida de Toros

A beneficio del Glorioso Ejército Nacional y Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

Presidirán la Plaza bellas y distinguidas señoritas asesoradas por el valeroso Teniente Coronel de la Legión D. SIRO ALONSO

Se lidiarán, banderillearán y serán muertos a estoque

6 Hermosos y Escogidos Toros 6

de la antigua y acreditada ganadería de D. FELIX URCOLA, hoy de D. JOSE MARIA GALACHE, de Villavieja (Salamanca) con divisa gris-verde y la Nacional por los siguientes

PICADORES.—Antonio Martín (Hiena), Luis Farma (Cicoto), José Iglesias (Chicarro), Antonio Bravo (Relámpago), José Cantos (Barana), Dacio Martín (Pontonero), Antonio Monasterio (Pucherete) y tres reservas.

ANTONIO MARQUEZ VICTORIANO DE LA SERNA CAYETANO PALOMINO

QUE TOMARA LA ALTERNATIVA

BANDERILLEROS.—Rafael Valera (Rafaelillo), Juan Parra (Parrita), Fernando Gago, Luis Suárez (Magritas), José Carralafuente, Gabriel González, Fidel Rosalem (Rosallito), Román Corpas, Mariano Carrato y Enrique Ochoa (Relampaguito). Un puntillero

La corrida empezará a las TRES y MEDIA en punto de la tarde Las puertas de la Plaza se abrirán dos horas antes

Precios

SOMBRA.—Palcos con 15 entradas 195 pesetas. Gradas 12 pesetas. Delantera de grada 14 pesetas. Barrera, tendidos 1, 2, 7 y 8, 20 pesetas. Contrabarrera, tendidos 1, 2, 7 y 8, 16 pesetas. Tendidos 1, 2, 7 y 8, 12 pesetas.

SOL.—Barrera, tendidos 3, 4, 5 y 6, 12 pesetas. Contrabarrera, tendidos 3, 4, 5 y 6, 10 pesetas. Tendidos 3, 4, 5 y 6, 6 pesetas.

Una brillante Banda de Música amenizará el Espectáculo con su variado repertorio

Se observarán con todo rigor las disposiciones dictadas para las Corridas de Toros

RESTAURANT

Royalty

Comidas típicas

Barrio Rey, 1 - TOLEDO

España: más realidades

Por el Capitán Francisco Mc. Cullagh

MADRID

Una sola palabra puede ser suficiente para levantar el espíritu de miles de personas, y en el de cada persona, miles de recuerdos; alegres, unos; tristes, otros; pero todos, queridos de todos.

Madrid!; palabra que siempre sonó a alegría; hoy entraña la espera desesperada de los que tienen allí a sus hijos o a sus padres.

Madrid!; palabra que siempre olió a sainete, a churros, a piropos, y a verbena, tiene hoy la desgracia de albergar en su ciudad a hombres grises, de lenguajes desconocidos para ella, que la convierten en una nueva Babel, por los idiomas y por las ideas. Miles de madrileños esperan con ansiedad que esa torre se derrumbe; que sus calles se pueblen de soldados auténticos y de ciudadanos honrados que le devuelvan su fisonomía de siempre, porque aunque no lo quieran, Madrid volverá a ser el mismo; sus calles relucirán de agua; sus carros de traperos se cruzarán con el último taxi; sus iglesias se llenarán de caras bonitas, coronadas de mantillas, y volverán a escuchar los piropos que les ponían la cara seria y el corazón alegre; sus fábricas, sus talleres, sus comercios volverán a tener la actividad y la alegría que siempre les distinguía; los teatros volverán a funcionar; la comedia, el sainete, la zarzuela llevará otra vez al escenario la gracia, la bondad y la honradez que han sido siempre la característica de la villa más hermosa del mundo.

Hay, sin embargo, mucha gente que dice que Madrid es rojo, y esto no es verdad; Madrid es el de siempre y los verdaderos madrileños que quedan, son los que hoy pasan su vida en un continuo sobresalto, temiendo a cada momento ser llamados a la «checa de las esquinas» para «adigera» el padrón, según frase humorística entre milicianos.

Madrid es el lugar que más héroes ha dado a la revolución, de una manera callada y desconocida, con un espíritu que se salva de la más ligera suspicacia; por eso, al entrar en él, lejos de mirar a sus ciudadanos con recelo, ha de abrazarseles, comprendiendo y agradeciendo sus servicios.

Madrid, por la heroicidad de sus hijos hábiles para la defensa de la Patria y por los sufrimientos de los perseguidos y asesinados por defender una Causa Sagrada, es acreedor a la Medalla de sufrimientos por la Patria y a la Laureada de San Fernando.

SALVADOR

(Continuación)

Si hubiesen esperado 12 meses...

Si los blancos españoles hubiesen esperado seis meses más, su ejercicio se hubiese desmoralizado, sus oficiales retirados, desarmados, aislados e inútiles. Si hubiesen esperado doce meses, estos mismos oficiales y cada dirigente cristiano en España y todos los enemigos de bolchevismo, desde Bilbao a Algeciras, hubiesen sido asesinados como lo fueron los rusos blancos.

Pero algo peor que esto hubiese sucedido. La desmoralización de la juventud española hubiese llegado demasiado lejos para que hubiese tenido ya cura. Cuán lejos se había llegado ya, lo ha demostrado actualmente Barcelona, donde fueron muchachos y muchachas de catorce a dieciséis años los que perpetraron los asesinatos más horribles. Esta desmoralización en masa de los niños es una particular característica de toda la España roja.

Hace algún tiempo, Largo Caballero estableció en España una Liga de Juventudes Comunistas, exactamente al estilo del Komsomol ruso; y ha sido esta Liga la que ha desmoralizado a la juventud. Estos últimos seis meses los comunistas han trabajado con febril energía —energía de microbio pestífero— como ellos siempre lo hacen, en la «educación» de los jóvenes; y en este como en otros asuntos han tenido la intensa ayuda de Moscú.

España, la próxima: la profecía de Lenin

Agitadores bolcheviques especializados estuvieron llegando a España sin cesar desde febrero de 1936 y uno de ellos dijo que en cierta fecha del mes de julio, el Infierno se soltaría en España. E incluso dió la fecha exacta. El General Franco tuvo razón en declarar la guerra al infierno antes de que el infierno se la hubiese declarado a él.

Karl Radek, caracterizado en bolchevique, me dijo una vez durante una cena en la Embajada británica en Moscú, que España sería el primer país europeo que se haría rojo. Yo me reí de su profecía, o mejor dicho, de la profecía de Lenin, porque Radek no hacía sino repetir una famosa sentencia de Lenin y porque yo creía que la ultracatólica España estaba tan segura contra el bolchevismo como la ultracatólica Irlanda.

Pero Radek tenía razón. El había visto los reportajes secretos que venían de España al Kremlin y con ellos la preparación de la revolución que actualmente existe en España.

Más tarde me di cuenta de la intensa y silenciosa actividad del bolchevismo ruso en la Península Ibérica y ahora, al mirar hacia atrás, sobre esa infernal actividad, en la claridad de los actuales acontecimientos, me estremecí porque me parece igual a la silenciosa

infatigable actividad de la nefasta polilla, que se come las vigas que soportan el techo de un antiguo edificio.

Y ahora veo también claramente la extraordinaria influencia de los «profesores» rusos de revoluciones sobre sus discípulos españoles. La extremada y diabólica crueldad de éstos es rusa. La quema de iglesias y monasterios es de influencia rusa. Rusa es también la costumbre de exhumar los cadáveres de monjas de los conventos y cementerios, hábito que en incomprensible entre los cristianos de Occidente, porque la Iglesia Católica no predica, como lo hace la rusa, ortodoxa, la incorruptibilidad de los cuerpos de todos los santos.

Para salvar de la corrupción a los niños españoles y para prevenirse del establecimiento en España de una República soviética, los cristianos españoles reaccionaron. Se equivocaron

al rebelarse? Debieron esperar, v. y gr.: a que un Mister George Landsbury les diese la señal? Porque entonces hubiesen tenido que esperar eternamente

Justificación del levantamiento

Las circunstancias que produjeron el levantamiento nacional, no han sido debidamente aclaradas por los Jefes militares. En primer lugar, porque ninguno de éstos ha demostrado las aptitudes periodísticas y, en segundo lugar, porque todas las noticias que hasta la fecha hemos tenido de los orígenes de la guerra han procedido de Madrid, y por lo tanto, tienen las huellas de la falsedad madrileña. Hasta imparciales y honestos periodistas han sido influenciados inconscientemente por la atmósfera de Madrid.

Continúa

Colaboración del frente

Amor y muerte

Os escribo con temblor en el pulso y con pena honda en el corazón. Voy a relataros, con voz confidencial y triste, como conviene al caso, la infausta historia de un camarada. Lo conocí en estas rincheras de Madrid, una tarde del mes de julio. Se llamaba... Hay, un gran motivo que me impide decir su nombre. ¿Qué importa cómo se llamaba? Era un camarada más entre nosotros. Llevaba las cinco flechas, bordadas en rojo, sobre el corazón azul de su camisa. Era un romántico, un sentimental. Hacía versos tristes que hacían asomar las lágrimas a los ojos de quien los leía. Nos hicimos amigos una noche en que la luna fulgía, como una flor de plata, en el inmenso jardín del cielo.

«La vida es muy triste», me había dicho, clavando sus ojos grandes y negros de soñador, en el hermoso astro de plata. Comprendí, por sus palabras, que

EL CARMEN

Cerámica Artística y Almacén de Loza y Cristal
Tel. 144 - TALAVERA

¡¡Labradores!!

ABONOS DE PEÑARROYA
Depósito en Toledo
Representante:
Viuda de L. OLIVERA
Hombre de Palo, 12

dentro de sí debía llevar una tragedia. Y, efectivamente, no me había equivocado; sufría una pena de amor, aquel gran sentimiento. Me la confió, bajo el inefable encanto de un suave crepúsculo de un día del mes de agosto.

Había dejado, allá lejos, en tierras africanas, una linda muchachita. Se habían conocido hacía cerca de dos años ya en una sala de baile.

Había tenido entre sus brazos el encanto de aquel cuerpo perfecto y había sentido sobre su cara el roce suave de su cabellera, color de oro.

Desde entonces se vieron todas las tardes en un frondoso rincón de un jardín, testigo mudo de sus delirios de amor. Pero una tarde... una tarde, esperó y esperó. Aquella tarde, las hierbicas del jardín no sintieron los menudos pasos de la muchachita rubia. Aquella tarde, el poeta sintió que una angustiosa tristeza invadía todo su ser. A la tarde siguiente, tampoco acudió. Entonces el poeta, desesperado, rondó la casa donde vivía su amor.

Al pasar bajo una ventana, sintió algo que caía a sus pies. Era una bolita de papel. Después de cogerla apresuradamente, miró hacia la ventana aquella. Allí estaba la muchachita de cabellera color de oro. Quiso hablarla, loco de alegría, pero ella le hizo señas de que se marchara pronto. Cuando hubo perdido de vista aquella casa donde dejaba su corazón, leyó ávidamente el contenido de aquel papel. Le explicaba el motivo de su ausencia. Los padres, enterados de sus relaciones, se habían opuesto rotundamente. No la dejaban salir para que no se entrevistase con él. Pero ella no podía vivir sin verlo, porque él y solamente él, era el motivo de su vida. El poeta comprendía la oposición familiar, y eso le hacía sufrir horriblemente. Ella pertenecía a una familia adinerada. El era muy pobre. No poseía más que un corazón muy grande y un montón de versos. Y como no podía verla, como no podía contemplar el cielo claro de los ojos verdes de su novia rubia, sintió un incontenible deseo de morir. Y se vino a este frente de Madrid, en busca de la muerte.

Todos los camaradas de trincheras lo queríamos por su bondad y sentíamos gran admiración por su ejemplar valor.

Una noche, escogió, como siempre, el puesto de más peligro. La luna, bella como nunca lo había visto, lo iluminaba todo, con su blanca risa de plata. El cielo tenía la delicada palidez de

una magnolia. Las casas del frente enemigo, iluminadas por el astro, ponían una nota de infinito misterio en el mudo encanto del paisaje nocturno. Al pasar por su puesto me llamó, invitándome a que me sentara un momento a su lado. Así lo hice. En su voz y en sus ojos adiviné una gran alegría. No tardé mucho tiempo en convencerme de que no me había equivocado.

«Hoy me siento el más feliz de los hombres—me dijo, estrechando una de mis manos entre las suyas.

«He recibido, después de tres meses, una carta con una foto de ella. ¡No me ha olvidado, no me olvida! ¡Mira!—me dijo, enseñándome la fotografía. La muchacha era verdaderamente linda, rubia, oro y nácar, como él me había dicho.

«¿Ves la luna? La claridad de su luz debe tener envidia de su cutis—continuó, mientras cogía la foto de mis manos. ¡Qué agradable es la vida! ¡Ahora sí que quiero vivir... La muerte apagó su voz. Su cabeza—flor tronchada por el huracán de la guerra—cayó pesadamente sobre mi hombro, destrozada por una bala criminal.

Un hilo de sangre corría por su rostro enormemente pálido. La fotografía había caído de sus manos al suelo, y la muchacha de cabellera color de oro sonreía. La luna grande de septiembre contemplaba la tragedia con su clara risa de plata.

ARTURO RODRIGUEZ
Frente de Madrid, octubre II Año Triunfal.

Masip y Gassol no acuden al Parlamento

El desfalcador Masip hoy finge en París ferviente catolicismo

París.—Con motivo de la apertura del Parlamento español, marcharon a Valencia varios diputados; pero Masip y Gasols, de Esquerza Republicana de Cataluña, después de cobrar del presupuesto de la República, se han negado de momento, si bien excusados en motivos de salud, a desplazarse.

La verdad es que se encuentran muy bien en París y no quieren correr el peligro ni las privaciones de un viaje por la España «gubernamental».

El diputado señor Masip, que es el autor de todos los editoriales de «L' Humanité» desde el año 23, caracterizado por las campañas violentas y sectarias tanto en el sentido social como en el religioso y brazo derecho de Companys, asiste en la actualidad de una manera ostensible todos los domingos a la celebración de la misa, con el

fin de reconciliarse con la Iglesia.

Entre sus antecedentes personales, además de los enumerados, figuran los siguientes: En el año 1932 fué nombrado jefe de las Oficinas parlamentarias que la Generalidad tenía en Madrid con motivo de la discusión del Estatuto, con un sueldo de mil pesetas mensuales, si bien su tren fastuoso de vida de cabaret representaba unas cantidades superiores a su sueldo.

Realizada entonces una investigación por el consejero señor Terradellas, resultando en las cuentas de las oficinas de Madrid 16.000 pesetas de desfalco, apareció aprobada la culpabilidad del señor Masip, sin que por ello tuviera otras consecuencias, gracias a su amistad con Companys.

Este hecho se ha ido de los labios del señor Terradellas, antes de la revolución, en sus tertulias de la entidad política «La Galga». Bien seguro que una revisión de cuentas de la Generalidad en el capítulo de gastos de la oficina de Madrid, podría todavía acreditar esta anomalía.

Urgentemente

se necesitan dependientes en el

Bar ESPERANZA

PLATERÍA - BISUTERÍA - RELOJERÍA

Agustín La Fuente

Mesones, núm. 7 - TALAVERA

Se hacen toda clase de composturas

COMIDAS

BEBIDAS

“San Luis”

Cubiertos de 2 y 2,90 Ptas.

San Francisco, 26 (bis)

TALAVERA



¿Y por qué precisamente Aspirina?

La inocuidad de un medicamento es tan importante como su eficacia. Porque sólo reuniendo ambas cualidades podrá conquistar la confianza del público. Y las tabletas de ASPIRINA no solamente extirpan de raíz la gripe y los resfriados, sino también son completamente inocuas, es decir, no perjudican el organismo para nada. Tómelas Vd., pues, con toda confianza. Pero tenga en cuenta que si no llevan la Cruz Bayer no es ASPIRINA.

Tabletas de

Aspirina

Publicidad VICTORIA

SEVILLA

EXTRANJERO

nuestra antena

Inglaterra participará en el boicotaje contra el Japón sólo en el caso de que los Estados Unidos asuman la iniciativa de esta sanción

La nota franco-británica sobre los voluntarios

Roma. — La reciente nota franco-británica sobre el problema de los voluntarios de España se refiere exclusivamente al examen de la existencia de voluntarios italianos en el Ejército Nacional de Franco, ignorando las Brigadas Internacionales rojas, reclutadas para imponer a la nación española la sanguinaria tiranía moscovita.

El representante del Gobierno de Valencia sostuvo en Ginebra que las Brigadas Internacionales, aunque integradas por ex-

tranjeros, forman parte del Ejército regular al servicio del llamado legítimo Gobierno de España, y por lo tanto la disolución de que esta posición de voluntarios para conversaciones internacionales. Se puede llegar a la conclusión de que esta posición de voluntarios está adoptada contra la base de unos de los principales problemas: el de la retirada de voluntarios, que jamás ha de resolverse bajo la paridad bilateral.—Stéfani.

Concentración comunista en los Bajos Pirineos

Bayona.—El subprefecto de Bayona y el comisario de Policía de Hendaya, marcharon a Pau, entrevistándose con el prefecto de los Bajos Pirineos para discutir las medidas a adoptar sobre la amenaza de una gran concentración de comunistas que debe tener lugar en las Arenas de Bayona el 9 del corriente a pretexto de impedir un movimiento insurreccional de los franceses de derechas ayudados por los nacionales españoles de la zona fronterizada.—Stéfani.

Algunas deducciones más sobre el ataque rojo al "Basiliks"

Roma.—La información no desmentida publicada en el periódico de París «Le Jour», referente a la confirmación por el Ministerio de Marina Francesa de que el submarino desconocido agresor del torpedero británico «Basiliks» pertenecía a la flota roja española y la noticia de que Valencia ha reconocido la exactitud de los hechos, alegando que se trata de una invención, son publicadas con grandes caracteres en las primeras páginas de la prensa romana, que desde el principio del asunto basándose en los elementos conocidos había lanzado la idea de que se trata con toda seguridad de un atentado de un submarino rojo. «La Tribuna» escribe en su editorial que la confesión de Valencia es una torpe mentira, porque los torpederos nacionales españoles tienen un aspecto completamente distintos a los británicos y aún más que la agresión se llevó a cabo con tiempo claro, a las diez

de la mañana y muy cerca de las costas españolas.

No ha sido un error, sino una provocación para desencadenar una nueva ofensiva contra Italia de la prensa antifascista internacional y entorpecer la vuelta a la cordialidad de la colaboración entre Italia e Inglaterra. La tentativa fracasada contra el «Basiliks» confirma el plan hispano-soviético, que empezó por los ataques al navío italiano «Barleta» y a los cruceros alemanes «Deutschland» y «Leipzig».—Stéfani.

Por no acatar un impuesto

Londres.—El Director de la Escuela de Segunda Enseñanza de Brosley, en las proximidades de Londres, negó a pagar los impuestos, diciendo que éstos serían para sumanciar el programa de rearme del Gobierno al cual es contrario. Ha sido condenado a pagar dichos impuestos en un plazo de 15 días y a tres meses de prisión.

LEED IMPERIO

UN PLEBISCITO

Los repatriados escogen la España nacional

Según la prensa francesa de hoy, el gobierno francés ha dictado medidas para que se proceda a la repatriación inmediata de todos los españoles refugiados en edad militar y sin recursos.

Sin proponérselo, el gobierno francés ha dado ocasión con dicho acuerdo a la práctica de un verdadero plebiscito. Los repatriados, pueden optar, naturalmente, entre la frontera de Irún y la de Cerbere. Pues bien; los cincuenta primeros repatriados han optado por ser dirigidos a la España Nacional. Ni uno sólo de los repatriados hasta hoy, tenemos noticia de que haya optado por ser conducido a la frontera de la España marxista.

Para evitar la agitación antisemita en Varsovia

Varsovia.—Queriendo poner un término a la agitación antisemita, el Ministro de Instrucción Pública, autorizó a los rectores de las Universidades para reservar a los estudiantes judíos los bancos situados a la izquierda de las aulas universitarias, de forma que se evite toda mezcla con los estudiantes polacos. Esta medida ha provocado el entusiasmo de los estudiantes y de la prensa nacionalista, pero la organización de estudiantes judíos ha votado una orden del día, protestando de dicha medida, negándose a ocupar los sitios designados.—Stéfani.

Otra huelga en París

Paris.—A consecuencia de los accidentes de trabajo de un obrero, los obreros de la zona Anzin pidieron a la dirección permiso para asistir al entierro y funerales. La dirección negó el permiso y los obreros declararon inmediatamente la huelga.—Stéfani.

González y Morales

COLONIALES
Gasolina y Aceites lubricantes
Almacenes y Oficinas:
Carnecierías, 22 y 24
SUCURSAL:
San Francisco, 8
Talavera de la Reina

Almacén de hierros
Hierros, Ferrería y Muebles
fábrica de mosaicos
Hijo de J. Moro
TALAVERA

Frigorífica MOYA

FABRICA DE HIELO
Trinidad, núm. 23
TALAVERA

Llegan a Constanza dos vagones de material para los rojos

Bucarest.—Dos vagones conteniendo importante cantidad de material de guerra han llegado al puerto de Constanza atravesando la frontera rumano-polaca. El material formado por 12 cañones desmontados, 5 antiáereos, 6.000 proyectiles y 240 cargadores fabricados en Checoslovaquia, figura como compra por el gobierno suizo dirigido a Berna y a Marsella. Añádese que ha seguido este itinerario por negarse el gobierno austriaco a darle tránsito por su territorio. Se ha abierto la correspondiente información. Se ha demostrado que Suiza no ha pedido jamás dicho material y que en realidad está destinado a los rojos españoles. Si el gobierno no considera este caso como contrario a los principios de no intervención, el material será cargado en el primer barco de la Compañía francesa «Mensajerías Marítimas» que llegará a Constanza el 21 de octubre.—Stéfani.

La extraña posición de los miembros del Ukluslan

Nueva York.—Se ha sabido hoy que los miembros del Ukluslan marcaron con una gran cruz negra la entrada de la línea férrea en la estación de San Pablo antes de la llegada del tren, transportando a Roosevelt, que se detuvo en dicha ciudad para pronunciar un discurso.—Stéfani.

Inglaterra en el boicot económico contra el Japón

Londres.—Los círculos políticos de Londres, dicen que la Gran Bretaña participará en el boicotaje económico contra el Japón sólo en el caso de que los Estados Unidos asuman la iniciativa de esta sanción. Según «Daily Mail» la Gran Bretaña se abstendrá de participar de no haberse logrado una claridad en la situación mediterránea. Entre tanto, se anuncia que el lord mayor de Londres ha abierto una suscripción de socorro para China, con aportaciones del Gobierno y la banca de Inglaterra. «Daily Herald» estima, que dentro de unos días Roosevelt propondrá una conferencia de las cinco potencias del Pacífico.—Stéfani.

Pan y no gimnasio

Liverpool.—En el discurso pronunciado por el Ministro de Higiene en los salones de la Alcaldía fué interrumpido varias veces por los gritos de «Queremos pan y no gimnasio». Dos de los interruptores fueron expulsados de la sala.—Stéfani.

El Consejo de Ministros inglés estudia el discurso de Roosevelt

Londres.—El discurso de Roosevelt en Chicago, ha sido discutido en el Consejo de Ministros de hoy, que según los periódicos, decidió presenciar oficialmente a Washington y los Estados Unidos están dispuestos a asociarse a la iniciativa de las potencias adheridas a la Liga con relación al conflicto chino-japonés.

El Consejo ha decidido, además, no aceptar la petición del Jefe del partido laborista de oposición para adelantar la reapertura del Parlamento. El primer Ministro escribirá al Jefe de la oposición, prometiéndole discutir el problema chino-japonés en la primera sesión del 21 de octubre.—Stéfani.

¿Se aleja la idea de la conferencia tripartita?

Paris.—Circula el rumor de que en las dos entrevistas que Delbós celebró con el Embajador británico para aceptar las bases con los procedimientos a seguir en las discusiones relativas a la nota franco-británica presentada a Roma, quedó descartada la idea de una conferencia tripartita y se decidió que las discusiones se desarrollen en el comité de Londres con intervención de los Ministros de Negocios Extranjeros, Delegados con plenos poderes, siguiendo, naturalmente al Delegado de Alemania.

Esta decisión confirmando los deseos italianos, es debida a la insistencia de Inglaterra. Entre tanto, en los círculos moderados franceses se sostiene la necesidad de reconocer inmediatamente la beligerancia a Franco.—Stéfani.

Los clientes de taxis en Francia

Lyon.—Un chófer de «taxis» llamado Douillard, fué asesinado a tiros por unos clientes que además se apoderaron de cuanto llevaba de valor.—Stéfani.



¿Cuál de estas muchachas está más expuesta?

No ya solamente ésta o aquella, sino todas, pues precisamente en las escuelas o colegios, como, por lo general, en todos los locales cerrados en donde se congregan muchas personas, es particularmente grande el peligro de la propagación por contagio de las anginas y de los catarros gripales.

Procure Vd., por esto, que sus hijos al ir a la escuela lleven siempre consigo pastillas de Panflavina.

Las sabrosas pastillas de Panflavina

Curan y evitan las anginas. Preservan del contagio.

Tubo de 15 pastillas. Caja de 30 pastillas. Envase original «Bayer».

La prensa brasileña reconoce los éxitos de Italia en Nyón

Rio Janeiro.—El periódico «Ola do Brasil» consagra una página entera a la política extranjera de Italia, demostrando con claridad su lealtad por los éxitos alcanzados contra las maniobras adversarias.

El periódico llega a la conclusión de que si la conferencia de Nyón alcanzó para los socialistas un resultado puramente irrisorio, el resultado de la conferencia técnica de París desmintió la victoria antifascista, dando a Italia las mayores satisfacciones que podrían tener por su intervención en Nyón.—Stéfani

LEED "IMPERIO"

VENANCIO RENEÓ
REPARACIONES ELECTRICAS
Construcción de turbinas hidráulicas
Maquinaria en general
Carretera del Muelle TALAVERA

Jerez Quina del Ramo
Manuel Fernández y C.ª S. L.
J E R E Z

Almacenes LA PAZ
Tejidos y Paquetería
TALAVERA

Ultima hora



Un alcalde y militares rojos huyen en Asturias con los fondos del municipio y ejército

Zaragoza.—Los alcaldes y concejales del frente popular asturiano, ante el rápido avance del Ejército victorioso de Franco, huyen despavoridos de sus respectivos cargos en los municipios de Asturias. Un radiograma que la emisora de Gijón transmitía a la de Lérida, calificaba de cobarde al alcalde de Luf por haber huido con unos militares confabulados en una lancha motora, llevándose aquél los fondos municipales y éstos los fondos del Ejército, que en total ascienden a varios centenares de miles de pesetas.

Por otro conducto se sabe que los citados individuos se llevaron en la misma forma varios cuadros y objetos de arte recientemente envalados por disposiciones del dictador rojo asturiano Belarmino Tomás. Manifestaba el citado radiograma que para que no cunda el ejemplo es necesario que el Gobierno de Valencia castigue a estos desaprensivos y pida a las autoridades francesas la extradición inmediata de los aludidos alcaldes y militares rojos.

La peseta roja y el franco

Zaragoza.—El director general de Correos de la zona roja comunicó a las Administraciones principales que dependen de Valencia que a los efectos de los valores declarados para el extranjero, la equivalencia del franco en relación a la peseta roja sería de 100 francos cada 305 pesetas con 91 céntimos, o sea que la peseta roja, según el administrador rojo de Correos, no vale más que 0,32 de francos.—A.-Z.

Francia manda aviones a China

Nankin.—De fuente segura se sabe que Francia y China han llegado estos días, por mediación del embajador de Francia en Nankin, a un acuerdo para proveer de aviones franceses a China.—Stéfani.

La repatriación de fugitivos vascos

San Sebastián.—Con motivo de la repatriación de fugitivos vascos, decretada por el gobierno francés, se espera el regreso a esta ciudad de unos 20.000 evadidos.

Algunas conjeturas sobre la posición de Italia en el problema de retirada de voluntarios, y el contenido de la nota de Roma sobre el mismo

Roma.—Según nuestras informaciones particulares, la nota del Gobierno de Roma sobre el problema de la retirada de voluntarios, puede considerarse como terminada en sus partes sustanciales. Será entregada por el Conde Ciano al embajador de la Gran Bretaña y al encargado de Negocios Extranjeros de Francia, probablemente mañana o pasado mañana. En ésta, como en las otras circunstancias, el Gobierno de Roma obra de acuerdo con el del Reich.

En los centros oficiales se guarda estricta reserva en cuanto al texto de la nota italiana, pero se puede, sin embargo, recordar que la actitud del Gobierno fascista en el problema de los voluntarios fué ya claramente precisada el 5 de agosto de 1936 cuando el Conde Ciano, en su entrevista con el embajador de Francia, propuso el estudio de la prohibición de toda ingerencia, incluso el reclutamiento de voluntarios en el conflicto español.

Si quieres saber la verdadera noticia de último hora, suscríbete a IMPERIO

Aviones soviéticos a China

Tokio.—El embajador soviético en China, que se halla actualmente en Moscú, telegrafió al gobierno de Nankin, anunciando el próximo envío de 260 aviones.—Stéfani.

Próxima inauguración del "Descanso del Soldado" en Sevilla

Sevilla.—Próximamente se inaugurará el «Descanso del Soldado» en un pabellón de la Exposición. Cada diez días, 800 soldados combatientes, marcharán a dicho descanso.

Hallazgo de un depósito de objetos robados en Barcelona

Barcelona.—La policía ha encontrado en la Avenida Durruiti un paquete que contenía bombas de mano. En un registro practicado en la Barceloneta, se ha encontrado joyas y dinero por valor de 120.000 pesetas, de lo que se ha incautado. A.-Z.

Según los pasados, en el campo rojo no se conoce la posición de las fuerzas nacionales

Belarmino Tomás ha movilizó a los niños de diecisiete años

Frente de Oviedo.—De nuevo ha actuado la aviación nacional, que después de efectuar algunos vuelos de reconocimiento, bajó y ametralló las posiciones enemigas. Antes de anoche se pasaron 11 milicianos, entre ellos un sargento y un chico de 17 años que pertenece a la última movilización, hecha por Belarmino. Según han declarado estos milicianos, en Gijón se desconocen los últimos triunfos de los nacionales; saben que se ocupó Llanes y Ribadesella, pero no la situación exacta de nuestras líneas.

Ha sido ordenada la detención del alcalde de Mieres, hermano de González Peña, acusado de facilitar la salida del territorio rojo a varias personalidades.

FUNERAL EN SAN SEBASTIÁN

San Sebastián.—En la iglesia de San Martín ha tenido lugar un solemnisimo funeral por los caídos de la columna Sagardía. Asistieron las autoridades en su totalidad y representaciones de F. E. T. y de las J. O. N. S. Al túmulo le daban escolta varios afiliados de F. E. T. y de las J. O. N. S.

En Madrid, los "republicanos" son asesinados por "enemigos" al régimen

Avila.—Cada día es mayor el número de evadidos de los frentes madrileños que se acogen a la Bandera Nacional. Son verdaderamente interesantes las declaraciones que hacen y se muestran estupefactos del trato que se les hace por parte de nuestros soldados. Presenciamos la declaración de tres evadidos: uno de ellos escribió en el periódico CNT; el segundo tenía a su cargo la vigilancia de sospechosos y el tercero luchó en las filas rojas desde el primer día del movimiento. Los periódicos madrileños, en sus continuas informaciones dan detalles de cómo se asesina a los que se niegan a marchar al frente o pertenecieron a "partidos republicanos". Estos tres milicianos han pedido a nuestro Mando que les deje luchar en las filas nacionales.

Las hordas rojas tienen como consigna la destrucción de España. Contribuye tú a su reconstrucción, entregando todos aquellos objetos metálicos que te pide ahora la Patria.

La "conspiración" general contra el marxismo

"La Dépêche" habla de la retaguardia roja

Aubin Rieu-Vernet, corresponsal de guerra de «La Dépêche» en el frente rojo, escribe una crónica en dicho periódico sobre lo que él llama «las columnas franquistas de la retaguardia». «Conspiración en Valencia, en Barcelona, en Madrid», reconoce. «Las fuerzas oficiales comprometidas», exclama. Y se sorprende que los gobiernos rojos den publicidad a un fenómeno tan vasto de adhesión a Franco, como el que las actuaciones de la policía comunista acaban de descubrir en todo el territorio de la España cautiva; publicidad que equivale a una desautorización absoluta y terminante de las propias autoridades marxistas que detentan el Poder.

Palacio de Bellas Artes, a la guardia de la cárcel de mujeres, de la Dirección General de Seguridad. Incluso, según ha declarado el teniente Castaños, hay simpatizantes en la mayor parte de los centros oficiales». Y mientras tanto, con esa misma publicidad, continúa el articulista: «Los franquistas de sentimientos, de intención o de acción, lejos de sentirse descorazonados, experimentan una nueva exaltación. Ven o creen darse cuenta de que en todas partes las gentes se unen, trabajan, conspiran, y los aún vacilantes se deciden.»

Después de leer estas líneas, cabe preguntar: ¿quién permanecerá real y sinceramente leal al Gobierno de la República?

Porque, como dice Rieu-Vernet, «lo más grave y lo que induce a reflexiones más serias es la categoría de las personas comprometidas en esas conspiraciones. Las principales fuerzas, mezcladas en ellas corresponden a la Guardia Nacional Republicana, al Cuerpo de Seguridad, a los soldados de los dos primeros regimientos, a los transportes mixtos a los motoristas de los trabajos públicos, a la propia guardia del Ministerio de Buenavista, o sea el de la Guerra, a la guardia del Ministerio de la Gobernación, a la guardia del

Hace pocos días, «Solidaridad Obrera» afirmaba, con permiso de la censura, que la población sometida a dicha autoridad, en su 90 por 100, si no era ya fascista, estaba a punto de serlo. Estas revelaciones y estos comentarios demuestran que al marxismo no le queda va partidario alguno. Por sus actos y sus omisiones ha convertido en «fascistas», es decir, en enemigos suyos, a toda la población civil y a los mismos cuadros de mando de sus organizaciones.

Los judíos y los desórdenes en todo el mundo

Budapest.—En la principal calle de Budapest tuvo lugar un incidente entre un grupo de judíos y liberales y otro de nacionalistas.

El jefe nacionalista, profesor Magg, resultó herido. La policía efectuó 15 detenciones.—Stéfani.

La acusación de Portela al Gobierno de Valencia

(Viene de la pág. 1.ª)

do por las palabras del señor Portela.

Para el señor Portela Valladares es carne de horca todo lo que deja tras de sí en la zona roja, cuando huyendo a sus posibles verdugos, busca refugio aterrorizado en un buque francés.

Ya lo cree así antes de que el consúl le informe, resultante, claramente, sobre aquel propósito de traición. Aun sin ello, sin conocer este nuevo punto oscuro en aquellas conciencias, son todas gentes indecibles de imposible convivencia con las personas honradas.

Detrás del señor Portela, la disgregación, el desorden, la anarquía, los incendios, los saqueos, los asesinatos en masa.

No se puede aceptar como gobierno el que impone o consiente esta barbarie. Pero frente a todo esto, él le dice en la parte al almirante que en más de dos tercios de nuestra España, DONDE GOZOSAMENTE SE OBEDECE AL CAUDILLO, hay más organización, más condición de Estado, y, por lo tanto, más condiciones de lucha.

Una unidad de dirección. un

Poder obedecido, las más decisivas exigencias para ganar la guerra. Y, sobre todo, está el General Franco, que es, sin duda, una de las figuras completas que pueden encontrarse en nuestra historia. El señor Portela Valladares se siente ario por la gloria de nuestro movimiento y con la figura de nuestro Caudillo. El lo dice y sabe, en cambio, de aquel caos rojo con el pensamiento espantado, con el corazón sobrecogido, con las entrañas revueltas de asco. ¿Cómo es posible que ahora voluntariamente vuelva a mancharse con el contacto de los que él declaró injustos?

Es natural que el señor Portela sienta simultáneamente las dos sensaciones, la del entusiasmo por nuestra causa y la de náuseas físicas ante la delincuencia vulgar de los hombres que deja en el aquelarre volchevique. Toda persona sensible y aun las de mediana sensibilidad, han de experimentar las mismas angustias...

También es natural que durante su estancia en el país vecino se esfuerce en convencer a sus políticos de que están a nuestro lado la justicia, el orden y el progreso.

Y la fuerza también.

Acaso le duelen en la conciencia aquellos rumorillos de su actuación pasada cuando con su nerviosidad y premura que el más benévolo pudiera calificar de complicidad, cobardía, abandona en el Poder y los destinos de España en manos que él sabía indignas e infames. Todo ello sería natural, pero si ha ido Valencia...

Esto también sería natural, porque la naturaleza humana, si no está sostenida por un ideal, es débil y asequible a la tentación. Y las tentaciones... Pero el capítulo de las tentaciones en la triste historia de un pobre señor de crépito es otro distinto.

Ayuda de Francia a la España roja

Por escuadrillas o por aviones aislados, el paso de elementos de aviación de Francia a la España roja es continuo. No hace mucho se hablaba en Toulouse de un avión «Lectra», que desde hace algún tiempo venía siendo objeto de algunas reparaciones. El día 4 llegó en el avión de línea un piloto rojo, y entonces sacaron el avión, y preparándole, le pusieron en marcha, y como si estuviera en aeródromo propio, el piloto rojo emprendió el vuelo con dirección a la España marxista.

Como se ve, el procedimiento del suministro de aviones por Francia al gobierno de Valencia es bien sencillo.

Lo que ya no es tan sencillo es conseguir poner a la aviación francesa a la altura de la técnica moderna de otros países. La política no da tiempo para más.